

**Travaux
programmés
en juillet
et août 2013**

➔ **À Châtel-Saint-Germain**

renforcement et réhabilitation du réseau d'eaux pluviales avec mise en place d'une circulation alternée, en préalable à la requalification de la chaussée programmée par la Commune.

➔ **À Woippy**

suite aux inondations observées dans certaines habitations, dues à des pluies d'orage notamment, deux chantiers vont être mis en place. Rue de l'Église, un bassin de retenue d'eaux pluviales va être aménagé sous la chaussée avec mise en place d'une circulation alternée, tout en maintenant l'accès aux stationnements et aux commerces. En aval, rue du Général-de-Gaule, le réseau de collecte sera renforcé.

➔ **À Moulins-lès-Metz**

rue de Verdun, deuxième tranche de la réhabilitation par l'intérieur du réseau d'eaux pluviales, avec mise en place d'une circulation alternée.

➔ **À Lessy**

réparation d'un exutoire et reprise du collecteur de transit à l'institut Pilâtre-de-Rozier, à l'occasion des vacances scolaires.

➔ **À Ars-Laquenexy :**

réparation d'un exutoire au parc de la Baronne, après la période des moissons.

SERVICES ➔ Développement durable

Metz Métropole, l'indispensable éco-exemplarité



Metz Métropole s'est dotée d'un réseau d'agents-référents afin d'améliorer ses propres capacités de préservation des ressources naturelles.

« **C**harité bien ordonnée... ». On connaît la suite. Metz Métropole, qui entend faire du développement durable un des piliers de l'agglomération de demain, s'attache donc à devenir éco-exemplaire dans ses propres locaux. Depuis 2012, le réseau M²D² (pour « Metz Métropole Développement Durable ») vise à mettre en place une dynamique citoyenne et solidaire auprès des agents de la collectivité. Son but est de fédérer les différents services autour d'un projet global, d'adapter à terme les politiques communautaires pour préserver les ressources et les moyens, de contribuer à la qualité de mission de service public de Metz Métropole. Le réseau M²D² est actuellement composé de 25 référents, représentant la quasi-totalité des pôles et des établissements gérés par l'agglomération, soit une centaine de métiers et autant d'expériences et approches différentes, qui planchent sur cinq théma-

tiques, la prévention des papiers et autres déchets, le bien-être au travail, les déplacements professionnels et domicile-travail et la notion de « marché public durable ». Les idées et propositions développées par M²D² se veulent basées sur le bon sens et faciles à appliquer. Elles sont ensuite « infusées » auprès de chacun des agents. Les premiers résultats de cette politique d'éco-responsabilité sont d'ores et déjà mesurables. Grâce à un travail sur le chauffage et l'éclairage, la consommation d'énergie à Harmony Park, siège de Metz Métropole, a baissé de 17 % sur les trois premiers mois de l'année 2013. Encourageant lorsque l'on connaît la longueur interminable de cet hiver...

